



ENTREVISTA Tirana Hassan: “La orden contra Putin es un mensaje a los déspotas” **P3**

ARTE Marisa González, pionera en las nuevas tecnologías **P28**



Hacienda entregó al Santander y el BBVA 1.240 millones por las pérdidas de 2020

Los bancos activaron un aval de la crisis de 2008 por el golpe de la covid

ANTONIO MAQUEDA HUGO GUTIÉRREZ, Madrid

Las facturas de las ayudas a los bancos siguen aflorando una década después. El Santander y el BBVA han recibido 1.240 millones de euros del Ministerio de Hacienda por los números rojos que registraron en 2020. Al haber arrojado pérdidas con la pandemia, las entidades pudieron reclamar una parte de los créditos fiscales que acumulan, la mayoría generados con el estallido de la burbuja inmobiliaria, y que estaban garantizados por el Estado desde 2013. Este aval fue una de las medidas que se aprobaron en aquella crisis para respaldar su solvencia y proteger los depósitos.

El Santander y el BBVA tuvieron números negativos en 2020 al agregar los resultados de sus filiales españolas. El banco que preside Ana Botín pidió a Hacienda 642 millones de euros y el que pilota Carlos Torres, 598 millones. El proceso, según fuentes del sector, comenzó a mediados de 2021 con la liquidación del impuesto del año anterior. Entonces solicitaron el cobro, que se produjo en 2022. **PÁGINAS 40 Y 41**

Netanyahu cesa al ministro que cuestionó la reforma judicial

ANTONIO PITA, Jerusalén
El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, fue destituido ayer después de que el sábado pidiese la paralización de la polémica reforma judicial que promueve el Gobierno de Benjamín Netanyahu. La decisión ahonda la crisis política e institucional que atraviesa el país como consecuencia de la reforma, que debilita la división de poderes. **PÁGINA 2**

El Congreso reabre la causa de la ‘policía patriótica’ del PP

La comisión de investigación analiza desde mañana las nuevas pruebas sobre el espionaje de Interior a adversarios políticos

J. M. ROMERO / J. CASQUEIRO Madrid

La comisión de investigación del Congreso de los Diputados sobre la llamada *policía patriótica* del Gobierno de Mariano Rajoy comienza sus trabajos mañana, nueve meses después de ser aprobada. Desde entonces, se han conocido nuevas evidencias —grabaciones del comisario jubilado José

Manuel Villarejo o mensajes telefónicos del exsecretario de Estado de Seguridad Francisco Martínez— sobre la presunta utilización de los medios del Ministerio del Interior para operaciones ilegales contra los adversarios políticos del PP. El PSOE no quiere, de momento, que comparezca el ex presidente del Gobierno. Los socialistas tienen que convencer

ahora a sus socios de Unidas Podemos, quienes no han tomado una decisión sobre la citación de Rajoy, y a sus aliados nacionalistas, que sí pretenden que comparezca el ex líder del PP para explicar quién tomó la decisión desde la cúpula del Ministerio del Interior de espionar y atacar con informes falsos a dirigentes independentistas catalanes. **PÁGINA 14**



EL ESPECTÁCULO DE LA KINGS LEAGUE SE CORONA EN EL CAMP NOU. La Kings League, competición de fútbol 7 organizada por el exfutbolista del Barça Gerard Piqué, es un espectáculo formado por *streamers* que está cosechando grandes audiencias a través de Twitch. Ayer dio un salto en su imparable carrera y consiguió consagrarse al reunir en el Camp Nou a 92.522 espectadores. / MARTA PÉREZ (EFE) **PÁGINA 34**

Leer sin límites
es conocer tus derechos
y comprender
los de otros



EL PAÍS

Aragón acumula 58 grandes plantas de renovables que evitan el control estatal

El troceo camufla los macroparques

M. PLANELLES / D. GRASSO C. A. BRASCIA, Madrid
Todos los parques fotovoltaicos y eólicos que superen los 50 megavatios (MW) tienen que ser autorizados en España por el Gobierno. Si no superan los 50, la autorización dependerá de la comunidad autónoma en la que se ubique.

Los promotores juegan con esa cifra para llevar sus proyectos por una u otra vía. En Aragón, EL PAÍS ha identificado 58 posibles macroproyectos aparentemente fragmentados en 163 parques de menos de 51 MW que han recibido el visto bueno ambiental desde 2018. **PÁGINAS 22 Y 23**